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Al 10 marzo 

1.674.843 
iscritti 

al P.C.I. 
Val d'Aosfa, Friuli-Venezia Giulia e 

Abruzzo olfre i l 1 0 0 % 
La campagna dl teiteramento e proselltlimo e o'unta 

alia Importante acadenza della qulnta Conferenza con 
risultati completslvl ana l elevatl, come percentuale 
generals e come estentione del p'oselitlsmo. Per 44 
Federazlonl, questa acadenza ha elgnlficato II supera-
mento o II ragglunglmento degll Iscritti del 1963, come 
bate dl un'ulterlore avanzata. 

A tutto II 10 marzo riaultano testeratl per I I 1964 
• 1.674.843 compagnl, dl cul 1.643.754 (95,5 %) al Partlto 

• 131.089 (76,4 %) alia FOCI. 
I nuovl Iscritti sono 147.600 (114.959 al Partlto e 

' 32.641 alia FGCI) . Tre Region), Valle d'Aotta, Frluli-
Venezla Giulia e Abruzzo, sono al dlsopra del 100 %. 

.La Slcllla e al 99,7%. Partlcolarmente slgnificatlvo e 
II rleuitato ragglunto dal compagnl glulianl e friulianl, 
che costitulsce una Importante premessa alia vittorioaa 
condotta della campagna elettorale reglonale gla In 
corio. 

Pubbllchlamo la graduatorla per Regioni e per Fe
derazlonl, aulla base della percentuale dl tesseramento 

; sul totale dell'anno precedente. 
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Tre ore di interrogator.*) davanti alia Commissione 

Costa rivela air antitrust 
i segreti 

di Bonomi 

• Graduatoria 
• • 
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. (In percentuale) 
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delle Federazioni 
Sclacca 
Slracusa' 
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Taranto 
Matera 
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T e r a m o ' 
Aosta 
Trieste 
Chletl 
Enna 
Termin i Imerese 
Rlmlnl 
Pescara 
8assarl 
Ascoli Plceno 
P a r m a 
La Spezla 
Messina 
Reggio Emi l ia 
Carbonla 
8ondrlo 
Venezia 
Pordenone 
Torino 
Biella 
Cuneo 
Aqulla 
Monza 
Verbania 
Nuoro 
Bergamo 
Lecco 
Vareae 
Udine 
Ravenna 
Prato 
Ancona 
Fermo 
Avellino 
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Agrigento 
Caltanlssetta 
Palermo 
Plstola 
Caserta 
Milano 
Grosseto 
Belluno 
LIvorno 
8. Agata Mllltello 
FIrenze 
Pesaro 
Modena 
Napoll 
Forl l 

Orlstano 
Asti 
Bologna 

Arezzo 
Lecce 
Genova 
Siena 
Cremona 
Crotone 
Trento 
Gorlzia 
RIetl 
Campobasao 
Potenza 
Mantova 
Pisa 
Savona 
Crema 
Placenza * 
Froalnone 
Massa Carrara 
Melfi 
Fe r ra ra 
Vlterbo 
Templo 
Verona 

'Perugia 
Imperia 
Brescia 
Alessandria 
Rovigo 
Vicenza 
Avezzano 
Reggio Calabria 
Novara 
Cagliarl 
Benevento 
Barl 
Lucca 
Como 
Viaregglo 
Brlndisi 
Trapanl 
Catanzaro 
Trevlso 
Padova 
Ragusa 
Foggia 
Latina 
Mace rata 

i Pavia 
Vercel l l 
Roma 
Cosenza 
Salerno 

Commissione LL.PP. della Camera 

Vajonf: due 
progeffi a confronio 
Ancora un rrfiuto per la proposta di legge ur-

banistica del Partito comunista Italiano 

SI & riunita icri la Commis
sione lavori pubblici della Ca
mera, che ha imziato l'esame 
delle due proposte di legge 
abbinate (una del gruppo co
munista e una presentata dal 
governo) relative ai cnteri cut 
dovra ispirarsi la ricostruz'one 
delle zone colpite dalla seia-
gura del VajonL Entrambe le 
leggi prevedono la ricostruzio
ne dell'abitato e di tutta la 
zona, ma presentano notevoli 
differenze. come ha rieonosciu-
to lo stesso relatore dc Dopo 
la relaz;one. la Commissione 
ha aggiornato i suoi lavori a 
martedl. per l'iniz:o della di 
scussione generate 

Quella comunista e una pro
posta organica che investe tutti 
gli aspetti della ncostruziotie 
delle zone devastate 

In primo luogo. essa aflrocta 
il problema della ' s:curezza 
delle popolaz:om. dichiarando 
la inutilizzabilita del bacino del 
Vajont e disponendo quindi il 
six) immechato svuotamento 
Trattandosi di una catastrofe 
dovuta a responsabilita precise 
della SADE. la proposta comu
nista chiede che sia lo Stato 
ad anticipate ai danneggiati un 
mdennizzo pari al 100% di tutte 
le perdite subite. 

Al contrano. il disegno di 
legge governativo non accetta 
ii princip-.o dell'indennizzo al 
100%, ne della corresponsione 
immediate. 

La proposta comunista af
ferma poi due pnncipi fonda-
mentali: la pianincazione ter
ritorial* del comprensorio della 
zona (eomprendente le loca
lity danneggiate e t temtori 
contermini): I'attuaziooe dl un 

incentivi per lo sviluppo in-
dustnale e agricolo. La piani-
flcazione territonale ed econo-
mica deve essere diretta da-
gli Enti locali. 

II disegno di legge gover
nativo prevede. Invece. solo 
una pianiflcaztone territor.ale. 
lasciando net vago il problema 
di un programmato sviluppo 
economic© della zona, e after-
ma che ogni iniziativa deve 
essere attnbuita alio Stato. 
men tre agli Enti locali ver-
rebbe affidata soltanto una fun-
zione consultiva. 

Infine. la proposta comunista 
propone il blocco degli inden-
mzzi da parte dell'ENEL alia 
SADE a scopo cautelativo. -

II relatore, concludendo la 
sua esposizione. ba chiesto che 
la Commissione assuma come 
testo per l'esame degli art.coli 
il disegno di legge governativo 

Sempre in sede di Commis
sione lavori pubblici. e st&ta 
nsollevata la questione della 
legge urbanistica Natoli. n pro. 
blema- di un sollecito esame 
della legge era stato posto in 
aula come si ncordera. venerdl 
scorso n presidente della Ca
mera ha fatto sapere al presi
dente della Commissione che 
concedeva 30 giorni per la 
presentazione della relazione e 
la di scussione in commissione 
della legge Natoli. 

I comumsti hanno chiesto che 
1 •esame della legge vemsse po
sto immediatamente all'o d g 
del lavori della commissione. 
dato. anche. che proprio > leri 
scadevano i 60 giorni previsti 
dal regolamento per - la pre
sentazione in aula della legge 
stessa 

Tl presidente della commls-
miano di sviluppo economtco sione Alessandrini si e pert 
fcndato sull'industrializzaz'.one. 
nella quale dovrebbe interve 
nirc lo Stato sia attraverso im-
prasjt di sua proprieta, sia con 

riflutato di accogllere la rl 
chiesta. La questione verra 
quindi risollevata dai deputati 
comunisti in aula. 

Un dettagliato memo-
riale consegnato alia 
commissione parlamen-
tare assieme ai primi 
documenti sui legami 
con la Fiat e la Mon-

tecatini 

L'ex presidente della Fe* 
derconsorzi, dottor Nino Co
sta ha cominciato a «can-
tare > davanti alia commis
sione parlamentare per l'in-
chiesta sui monopoli che — 
per tre lunghe ore — lo ha 
interrogato ieri. Costa si e 
presentato davanti ai com-
missari eletti dal Parlamen-
to con un lungo memoriale 
che ha letto. Poi ha presen
tato alcuni documenti parti-
colarmente scottanti sulle at-
tivita della Federconsorzi, in 
particolare sui legami tra 
il feudo di Bonomi, la FIAT 
e la Montecatini. Infine ha 
preannunciato di avere al
tri documenti ed ha comin
ciato a rispondere alle do-
mande postegli dai commis-
sari. Il carattere delle rive-
lazioni fatte da Costa, sulla 
base di precisi documenti fi-
nora tenuti segretissimi (il 
direttore generale Mizzi si 
era piu volte rifiutato di 
esibirli) e stato talmente 
esplosivo da indurre la com
missione a disporre senz*al-
tro un approfondimento del
le indagini: un secondo in-
terrogatorio di Costa avra 
luogo martedl prossimo. 

Costa — a quanto si e po-
tuto apprendere — avrebbe 
esposto davanti alia com
missione, in primo luogo, gli 
elementi che comprovano la 
esistenza di un regime dit-
tatoriale che fa capo a Bo
nomi e a Mizzi e che e lo 
strumento per realizzare tut
ta la politica della Feder
consorzi. In particolare Co
sta si e riferito alia sua bat-
taglia conclusasi con le sue 
dimissioni affermando: 1) 
che i Consorzi non hanno al-
cuna autonomia; 2) che un 
gruppo di dirigenti della 
Federconsorzi e dei CAP il 
quale si era ribellato a Bo
nomi e stato interrogato da 
una specie di polizia privata 
della Federconsorzi fesiste-
rebbe un « libro giallo» di 
questi interrogatori): 3) che 
il Consiglio d'amministrazio-
ne della Federconsorzi e 
completamente esautorato in 
quanto via via ha delegate 
il direttore generale a pren-
dere decision! da solo an
che per gli argomenti piu 
delicati. quali i rapporti tra 
la Federconsorzi, la FIAT e 
la Montecatini. L'ex presi
dente dell'Ente ha affermato 
che i Consorzi agrari non 
conoscono i termini delle 
convenzioni attraverso le 
quali la Federconsorzi si i* 
assicurata 1'esclusiva della 
vendita dei trattori FIAT e 
delle macchine agrarie del 
monopolio torinese, nonche 
il quasi monopolio nella 
vendita dei concimi Monte
catini e degli altri prodotti 
chimici occorrenti per l'agri-
coltura. 

Alcuni commissari" avreb 
bero tentato di approfondire 
questo argomento, cercando 
di acquisire prove sulle po-
sizioni monopolistiche del 
la Federconsorzi. Costa — 
a quanto si e appreso — 
avrebbe consegnato alia 
commissione un primo do-
cumento su questa decisiva 
questione. Avrebbe poi > af 
fermato che per ogni trat-
tore venduto la Federcon
sorzi incassa il 18% del prez 
zo di listino. Per ogni quin-
tale di concimi venduto, la 
Federconsorzi — a seconds 
dei tipi — incassa dalle 300 
lire in su. E* facile calcolare 
quanto questi carichi paras-
sitari pesino nei costt di pro-
duzione e sui prezzi di ven
dita dei prodotti agricoli, a 
danno dei contadini e dei 
consumatori. 

Costa ha poi parlato di 
un'altra arma di ricatto del
la Federconsorzi verso i 
Consorzi agrari: la mano-
vra del credito. A questo 
proposito Costa avrebbe tra 
l'altro affermato che il feu
do di Bonomi' incassa una 
percentuale anche sui finan-
ziamenti derivanti dall'ap-
plicazione del Piano verde 

Costa avrebbe concluso la 
sua esposizione affermando 
che la situazione attuale del
la Federconsorzi e gravissi-
ma. Ha, infatti, affermato 
che persino le timidissime 
raccomandazioni govemati-
ve in materia di autonomia 
dei Consorzi agrari sono non 
solo ignorate ma sbeffeggia-
te dal direttore generale 
Mizzi e dai fedelissimi di 
Bonomi che hanno in pugno 
la Federconsorzi. 

d. I. 

Sulla rinuncia all'uso della forza 

nelle vertenze territorial! 

Risposta diversiva 
di Moro a Krusciov 

Presentata dai deputati del PCI e PSIUP 

Mozione sulla Federconsorzi 

n 

Gli onorevoli Serenl (PCI). Avolio 
(PSIUP). Miceli (PCI), Curti (PSIUP) ed 
altri, esponenti dell'Alleanza nazionale dei 
contadini e della Lega delle cooperative, 
hanno presentato alia Camera la sesuiente 
mozione sulla Federconsorzi: «La Camera, 
considerata la gravita della situazione de-
terminatasi in conseguenza della pratica pa-
ralisi del meccamsmo di adeguamento della 
produzione agricola al consume parlicolar-
mente per quanto riguarda i prodotti ali-
mentari di origine animate: considerate le 
firavi npercussioni che tale situazione com-
porta sia per la popolazione lavoratrice sia 
per la nostra bilancia commerciale; consi
derata la importantissima funzione che in 
tale situazione dovrebbe essere assolta da 
un organismo, .quale e quello della Feder
consorzi, dotato di attrezzature imponenti 
e dislocate in ogni parte del paese. di lar-
ghe esperienze, capacita tecniche. e dei ne-
cessari collegamenti internazionali; consta-
tato che Torganismo federconsortile e, pe
rb, da tempo travagliato da una crisi pro-
fonda che deriva principalmente dalla 
confessata compromissione economica con 
gruppi monopolistic! e dall'aperta subordi-
nazione a forze politiche di destra. dichia-
ratamente - contrarie alia programmazione: 
constatato altresl, che tutto ci6 e potuto 
avvenire solo in ragione della formazione, 

neH'ambito stesso degll organl direttivl. di 
un gruppo di potere che ha usurpato le 
funziom e i compiti dei normali organi . 
statutari, snaturando ogni originana carat- I 
tenstiea democratica e cooperativistica del- ' 
1'organismo; accertata l'impossibilith di ot- i 
tenere dall'interno anche solo un limitato | 
avviamento democratico, secondo i voti gia 
espressi dall'assemblea; nel richiedere che, I 
sino a quando non sia attuata la necessana I 
riforma della Federconsorzi. gia postulata • 
da larghi settori della stessa assemblea, le I 
operazioni di manovra dei prodotti alimen-
tari siano affidate ad organism! della coo- I 
perazione e degli Enti locali: impegna il I 
governo a sciogliere il Consiglio d'ammt- , 
mstrazione della Federconsorzi; a nomina- I 
re un Comitate di direzione, presieduto da ' 
un commissario e composto da rappresen- i 
tanti di tutte le organizzazioni nazionali | 
della cooperazione e dei produttori agricoli; 
ad attribuire al Comitato 1 compiti di: a) I 
provvedere alia liquidazione di ogni accen- I 
tramento direttivo e di ogni ingerenza af- • 
fanstica e politica; b) predisporre e ga- I 
rantire — anche a mezzo di comitati elet-
torali unitari — lo svolgimento democratico I 
delle elezioni ai Consorzi agrari con la | 
riapertura delle iscrizioni: 1'adozione di un 
sistema elettorale democratico. il necessario I 
spostamento della data delle elezioni stesse-. ' 

I 

Camera 

Serrato dibattito 
sulle mutue cont 

Di Mauro e Mazzoni criticano con forza la proposta dc sulla rateizzazione 
dei contributi - Molti « bonomiani» fra i matiosi diffidati e arrestati 
Procedura d'urgenza per la legge del PCI a favore dei mutilati civili 

E' tornata all'ordine del 
giorno, ieri alia Camera, la 
scandalosa questione delle 
mutue coltivatori diretti. Si 
e discussa la proposta di leg
ge del dc De Marzi (modifi-
cata in parte in Commissio
ne) sulla rateizzazione dei 
contributi per l'assicurazio-
ne di invalidita e vecchiaia 
ai coltivatori diretti. 

I compagni DI MAURO e 
MAZZONI, intervenendo nel 
dibattito, hanno denunciato 
con forza in primo luogo la 
inadeguatezza della rateizza
zione prevista dalla legge, 
tanto piu evidente in quanto 
agli alti contributi richiesti 
ai contadini corrisponde una 
assistenza da parte delle mu
tue del tutto insufficiente; in 
secondo luogo, hanno lamen-
tato che alia proposta De 
Marzi non sia stata abbinata 
— volutamente — la propo
sta Sereni-Avolio, che preve-
deva la riduzione dei contri
buti a canco dei coltivatori 
diretti nella misura del 50% 

Nel corso del suo interven-
to, il compagno DI MAURO 
ha ribadito le gravi e docu-

mentate accuse contro i bro-
gli elettorali e le scandalose 
gestioni delle mutue coltiva
tori diretti, guidate a bene-
ficio della «bonomiana» e 
a danno dei contadini. Di 
Mauro ha citato i casi della 
sua provincia, Caltanissetta, 
dove, fra i mafiosi diffidati 
e anche arrestati recente-
mente dalla polizia, un'alta 
percentuale e risultata di 
presidents delle mutue « bo
nomi an e >. 

Vivaci interruzioni si sono 
susseguite, con i d.c. scatena-
ti come al solito in difesa di 
Bonomi (che ha avuto addi-
rittura il merito, secondo 
quanto ha detto un d.c, di 
«sensibilizzare> il Parlamen-
to al problema delle campa-
gne). Dopo numerosi inter-
venti. discussioni e votazioni 
su vari emendamenti, ha re-
plicato il ministro BOSCO. 
che ha sottolineato le grand 
difflcolta in cut si trovano 
attualmente gli enti previ 
denziali e ha ammesso — co
me gia avevano affermato gli 
oratori comunisti — che e 

IN BREVE_ 
Ventennole rapporti italo-sovietici 

L'Associazione italiana per i rapporti culturali con TUnio-
ne Sovietica celebrera sabato prossimo a Roma H XX an-
niversario delta ripresa delle relazioni diplomatiche fra l'ltalia 
e ITJRSS. L'on. prof. AJatri. segretario deirAssociazione. par-
leri sul tema: - I rapporti italo-sovietici nello sviluppo della 
vita politica e culturale del mondo contemporaneo -. La mani-
festazione sara presieduta dall'on prof. Giuseppe Codacci 
Pisanelli. presidente del gruppo italo-sovietico dell'Unione 
interparlamentare. 

Aumenta la popolazione 
La popolazione italiana e aumentata neH'anno scorso di 

449 mila unitA. portando il numero degli abitanti a 50 619000. 
Le nascite registrate nel 1963 sono >tate 962 000 ed i decessi 
449 000. Rispetto al 1962. le nascite hanno avuto un incre-
mento del 2.4 per cento, i decessi del 4.2. I matrimoni cele-
brati nello stesso periodo sono stati 442 mila. con un Incre-
mento del 3,7 per cento rispetto all'anno precedente. 

Bologna: inchiesta sulla scuola 
AirArchiginnasio e stata allestita una mostra che illustra 

i risultati di una indagine sulla scuola del comprensorio bolo-
gnese assunto come campione della Commissione nazionale di 
indagine. 

I risultati della rilevazione hanno suscitato vasta nso-
nanza ed interesse tra gli studiosi per le indicazioni che ne 
scaturiscono ai fini di una programmazione scolastica. Paral
lel amente alia mostra e prevista una sene di incontri per 
favorire un dibattito fra le categorie interessate ai problem! 
della scuola. . ^ 

Medici itolioni nella « J. L Parkyne n 
L'ambasciatore cecoslovacco a Roma. Jean Busniak. con-

segnera stasera a cinque illustri medici italiani il diploma di 
membro onorario della societa medica cecoslovacca J. E. 
Purlcyne. Essi sono: prof. Mario Gozzano e dott Vittorio Poddu 
di Roma. prof. Arduino Ratti e prof. Emilio Trabucchi di 
Milano. prof. Alessandro Robccchi di Torino. . 

urgentissima una generale 
riforma del settore. 

All'inizio della seduta il 
compagno TOGNONI aveva 
chiesto la procedura di ur-
genza per la proposta di leg
ge Scarpa sui provvedimenti 
a favore degli invalidi e mu
tilati civili. L'urgenza e stata 
accordata. 

La proposta di legge co
munista 'Scarpa, Perinelli 
Mcssinetti e altri), relativa 
appunto ai * provvedimenti 
a favore dei mutilati e inva 
lidi civil i» era stata presen 
tata in aula per la presa in 
considerazione. La questione 
6 di grande attualita proprio 
in queste settimane; Turgen-
za di provvedimenti adegua-
ti e stata sottolineata dagli 
invalidi e mutilati che ripe-
tutamente hanno manifesto-
to negli ultimi tempi la loro 
insoddisfazione. Si tratta di 
un milione circa di persone. 
come sottolinea la relazione 
che accompagna la proposta 
di legge. che « continttano ad 
essere abbandonate alia umi-
liante e insufficiente prou-
zione delle organizzazioni 
caritative e dcll'assistenz.. 
pubblica >. 

I compagni che hanno pre 
so Tiniziativa legislativa, pei 
facilitare una rapida appro 
vazione * di - provvedimenti 
adeguati.' hanno ripresentat 

II governo italiano ri-
prende le tesi di John
son sulle «aggressioni 
indirette» - Rinvio del 

problema a Ginevra 

Commissione Affari costituzionali 

Manovre dc 
per ritardare 

le Regioni 
I comunisti hanno denunciato la vio-
lazione del regolamento e chiesto la 
discussione della legge elettorale 
Pajetfa - II governo impegnato a pre-
sentare rapidamente un proprio testo 

Una ennesima violazione 
del regolamento e stata de-
nunciata ieri dal compagni 
della commissione Affari co
stituzionali della Camera. E' 
noto che la commissione ha 

* L'on. Moro ha fatto perve 
nire ieri a Krusciov, tramite 
l'ambasciatore a Mosca, Stra-
neo, la sua risposta al mes-
saggio inviatogli il 31 dicern-
bre scorso dal premier souie-
tico, messaggio nel quale si 
proponeva, come si ncordera, 
la conclusione di un traltato 
per la rinuncia all'uso della 
forza nel regolamento delle 
dispute territoriali tra gli 
Statu 

Nella risposta di Moro — tl 
cm testo e stato reso noto 
nella stessa giornata di teri 
dalla presidenza del Consi
glio — si aQerma che Vinizia
tiva sovietica e stata salutata 
dal governo italiano come 
« un'apprezzahile manifesta-
zione del proposito, che de
ve animare tutti i governi di 
buona volontd, di moltiplica-
re e coordinare i loro sforzi 
per consolidare, nella giusti-
zia e nella libertd, le basi su 
cut si reggono la pace e la 
sicurezza del mondo e per 
soddisfare cosi le piu profon-
de aspirazioni ed esigenze dei 
popoli >. 

Aforo afferma quindi che 
tale volontA * risponde alia 
genuina e storica vocaztone 
della nazione italiana, giac-
che essa si identifica con i 
piu alti valori di civiltd, di 
cui Italia si sente comparte-
cipe depositaria ». Essa ispira 
percid la politica estera ita
liana in generale e la parte-
cipazione italiana alia NATO 
e all'ONU. 

Dopo aver espresso una 
generica adesione al principio 
della rinuncia alia forza, 
nelle relazioni tra gli Stati, 
il presidente del Consiglio 
sollecita tuttavia un * lavoro 
di approfondimento > del 
problema, in vista di < una 
piu precisa definizione > dei 
concetti di aggressione e di 
ricorso alia forza. In questi 
tiffimi, Moro, sulla falsariga 
del messaggio di Johnson del 
21 gennaio alia conferenza 
per tl disarmo, vorrebbe far 
rientrare le cosiddette c for
me indirette di aggressione >, 
e ciok * le minacce di ricorso 
alia forza, le forniture clan
destine e indiscriminate di 
armi, i tentativi di rovesciarel 
le autorita stabilite, per mo-\ 
dificare indirettamente la si-1 
tuazione pre-esistente >. Tali] 
problemi, ovviamente, nulla, 
hanno a che fare con quello. 
dell'uso della forza nelle re-1 
lazioni tra gli Stati; riguar-
dano piuttosto il movimento 
di emancipazione dei popoli 
oppressi, il cui contenimento 
I'occidente vorrebbe far rien
trare tra t principi della coe-
sistenza. 

Piu tnnanzi, Moro tenta 
nuovamente, riprendendo le 
formulaztoni di Johnson, una 
equivoca assimilazione tra i 
concetti di non aggressione 
e dl * status quo >. « Avendo 
ben presente — egli affer
ma — che il carattere di fron-
tiera statale definitiva non 
piio essere confertto che da 
trattati internazionali, do
vrebbe, a mio parere, re
store inteso che la esclu-

Commissione interni 

LAN MIC: 
il PCI difende 

Tautonomia 
dell'Asso-
ciazione 

Si & riunito ieri a Montecito 
rio il comitato ristretto nomina-
to dalla commissione Interni 
per l'esame della proposta di 
legge relativa alia trasforma-
zione e al riordinanruneto della 
libera Associazione na/.ionale 
mutilati ed invalidi civili (LAN 
MIC). La riunione si e con^lu-
sa con la decisione di rimettere 
l'esame della questione alia com 
missione in sede plenaria: ogni 
accordo c stato impossibile. 
avendo i democristiani insisti-
to nella difesa di posizioni che 
toglierebbero ogni carattere de
mocratico all'Associazione. Se
condo i democristiani, infatti. 
dalla personality giuridica con-
cessa alia Associazione. dovreb
be discendere una struttura che 
metterebbe in grave pericolo la 
autonomia associativa degli in
validi civili. Si prevede infatti. 
fra l'altro. la nomtna per de-
creto dei vari organism!, men-
tre non si propone alcuna serin 
forma di partecipazione sociale 
della base associativa e si esclu-
de un normale corigressocosti-
tuito da delegati delle varie se-
zioni e delegazioni periferiche. 
Si vuole cioe prender pretesto 
di alcune concessioni alle legit-
time richieste della categoria. 
per distruggerne l'autonomia 
associativa e la assoluta liber
ty di decisione e di azione. 

I compagni comunisti della 
commissione. che sostengono le 
legittime rivendlcazioni degli 
invalidi civili. ritengono che 
debba essere difesa anche la li-
berta degli invalidi di guidnre 
la propria associazione attra
verso dirigenti liberamente 
scelti. A tale scopo i deputati 
comunisti presenteranno oppor-
tuni emendamenti alia proposta 
che si trova all'esame del Par-
lamento. 

all'esame. da lungo tempo la 
legge elettorale regionale 
presentata dal compagno 
Pajetta. Ed e altrettanto noto 
che, con infiniti pretesti, 
l'esame di tale legge viene 
continuamente rinviato. Ieri, 
in commissione, sono venute 
all'ordine del giorno le tre 
< leggine > presentate dal go
verno (sulle circoscrizioni 
comunali; sul personale dello 
Stato e degli Enti minori di-
slocati nelle Regioni; sulle 
modiflche alia legge 53. rela
tiva ai Consigli regionali). 

Sulle tre leggine gli orato
ri democristiani hanno chie
sto un rinvio. essendo state 
esse appena presentate; oltre 
a cid, perd. essi hanno chiesto 
che la legge elettorale fosse 
discussa dopo l'esame delle 
leggine governative. Cid si-
gnificherebbe nuovamente un 
rinvio sine die della legge 
Pajetta ed una ulteriore, pa-
tente violazione del regola
mento. I comunisti hanno de
nunciato questa manovra ed 
hanno chiesto l'immedlata 
discussione del loro progetto 
di legge A questo punto, il 
rappresentante del governo 
ha affermato che entro una 
settlmana, o piu, il governo 
stesso presenter^ una legge 
elettorale. I comunisti han
no protestato per l'inammls-
sibile e costante offesa al-
i'iniziativa parlamentare, che 
passa in secondo piano ogni 
qualvolta e annunciato (e 
nemmeno presentato) un 
qualche disegno di legge del 
governo sulla materia. 

I commissari socialistl han
no affermato che, esaurita 
la discussione sulle leggi re
gionali governative presen
tate ieri, essi non si preste-
ranno ad ulteriori rinvii per 
l'esame della legge elettora
le ed accetteranno senz'altro 
di discutere la proposta dl 
legge comunista, anche se il 
disegno di legge elettorale 
del governo non sara stato 
ancora presentato. 

Va comunque sottolineato 
che l'azione condotta con te-
nacia e decisione dai comu
nisti in commissione ed in 
aula ha gia costretto il go
verno a presentare le prime 
leggi regionali e lo costringe 
ora. e malgrado gli ulteriori 
tentativi ostruzionistici, ad 
annunciare come molto im-
minente la presentazione del
la legge elettorale. 

Senato 

senza modifiche tin testo* sione del ricorso alia forza 
che — nella passata legisla-
tura — fu redatto da un co
mitato ristretto della com
missione Igiene e sanita che 
comprendeva rappresentanti 
di tutti i gruppi parlamenta-
ri. II testo fu approvato, in 
sede di comitato. alia una-
nimita Successivamente ven-
nero stralciati e approvati «n 
aula solo tre articoli che ri-
guardavano l'addestramenlo 
e il collocamento al lavoro 
dei mutilati e invalidi. L'as-
senza di questi tre articoli e 
Tunica differenza del nuovo 
rispetto al vecchio testo del
la legge. I democristiani que
sta volta, perd. sembrano de-
cisi a mutare atteggiamentu. 
la legge, che andava loro be
ne nella passata legislatura, 
non va piu bene ora. Cosi 
hanno presentato un loro te
sto (Raffele Leone) assai 
piu ristretto di quello ora 
presentato dai comunisti. In 
particolare, la proposta ct»-
munista prevede piu larghe 
prowidenze in materia di 
assistenza sanitaria (gratuita 
per tutti) e ospedaliera. di 
assegni vitalizi, ecc La pro
posta comunista prevede una 
spesa di otto miliardi annul 
E" evidente che i democri
stiani si troveranno in imba 
razzo ( e piu ancora i socia
l i s t ) nel respingere una leg 
ge che avevano approvato t. 
suo tempo. La battaglia dei 
comunisti per imporre il lo 
ro testo sara decisa. 

vale anche nei confronti 
di modifiche che si voglia 
npportare a situazioni terri
toriali provvisorie, derivanti 
da accordi di tregua o armi-
stizio militare, come per ten
tativi di intaccare od osta-
colare Vesercizio dt dtrifti 
connessi a tali situazioni 
provvisorie >. 

Quanto al modo in cui i ci-
tati tmpegni dovrebbero es
sere realtzzatt, Moro afferma, 
conformemente a quanto so-
stenuto dalla delegaztone ita
liana a Ginevra, che la « re
sponsabihta maggiore > do
vrebbe essere conferita alle 

Nazioni Unite, attraverso < un 
adeguato rafforzamento dei 
loro poteri di mediazione e di 
intervenlo » e che Vintero 
problema dorrebbe essere di-
scusso alia conferenza del di
sarmo sotlo la rubrica delle 
« misure collaterali ». 

Moro conclude tl suo mes
saggio affermando che c co
munque, il clima piu favore-
vole alVelaborazione e alia 
realizzazione delle proposte 
sovtettche potra essere for-
nilo da sostonziali progre%-
si sulla questione del disarmo 
generale e completo, nel qua
le il governo italiano conti
nue a vedere la premessa di 
un definitivo consolidamento 
della pace e della sicurezza 
nel mondo *; e, a questo fine 

• promette che opererd la di 
Iplomazta italiana. 

Si vuole toprire 
il riarmo tedesco 

Strabiliante risposta del sottosegretario Lupis 
all'interrogazione del compagno Giuliano Pa
jetta sulle versioni dei comunicati sulla visita 

di Erhard e la « multilateral » 

II Senato si e occupato icri 
delle due diverse versioni dei 
testi italiano e tedesco del co-
municato ufficiale diramato do
po la visita a Roma del cancel-
liere tedesco Erhard Sul pro
blema importante della forza 
multilaterale si riscontrarono 
infatti due versioni che nella 
sostanza contrastavano fra loro 
La questione e stata sollevata 
dal compagno GIULIANO PA
JETTA in una interrogazione 
al ministero degli Affari Este-
ri. E* venuto a rispondere il 
sottosegretario LUPIS, il qua
le ha affermato che ne^suna di-
vergenza esisteva nei due testi 
e giustificava la sua strabiliante 
affermazione con una disquisi-
zione di carattere filologico sul
le parole - studio - e * lavoro -
II compagno Pajetta replicava 
mettendo in evidenza come an
che in questa occasione si e cer-
'•ato di coprire la posizione pe-
ricolosa assuma dal governo ita
liano «ul problema della forza 
multilaterale Non e una que
stione filologica. ba detto in so
stanza Pajetta: e questione che 
il governo si cimbarcato nella 
politica multilaterale che ha, 
per la stessa ammissione de^li 
interessatu il preciso scopo di 
coprire il riarmo teilcsco Pajet
ta. dichiarandosi insoddisfatto 
della risposta. ha ncordato che 
la multilaterale costera al po-
polo italiano circa 60 miliardi. 

Fra le altre interrogazioni di-
scusse icn e'e stata anche quel
la del compagno AUDISIO sul 
problema dei prezzi dei conci
mi chimici. II sottosegretario 
DET COCCI ha as-Vicuruio che 
dal 26 febbraio sono in vigore 
i prezzi stabiliti da! CIP e che 

consentono un'economia per 
l'agricoltura di circa 3 miliardi 
l'anno. 

II Senato aveva commemo-
rato in apertura i grandi scio-
peri antifascist! del 1. marzo 
1944. • 

Produzione: 

aumento dell '8,7% 

nel 1963 
L'mdice generale della pro

duzione. calcolato dall'ISTAT. 
con base 1953-100 e rtsultato 
pan nel mese di dicembre a 
248.1. NeH'anno precedente l'm-
dice rsultava 227.3 mentre a 
novembre del "63 e nsultato 
di 250.8 L'mdice presenta. per-
tanto. una dim.nuz.one del-
I'l.l'i r spetto al mese prece
dente. e un aumento del 9^** 
rispetto al d.cembre '62 

NeH'anno 1963 b nsultato 
pan a 241,0 l'mdice medio del
la produzione industr.ale. a 
190.0 quello delle industr'.e 
estrattive, a 246.1 quello delle 
Industrie man.fattunere ed a 
198.4 quello delle Industrie elet-
triche e del gas. Rispetto al-
l'anno precedente si sono n-
scontrati aumenti deH'8.7T- per 
l'mdice generale, del 9.1% per 
le mamfattunere. dell.8.7% per 
le Industrie elettr.che e del 
gas. mentre si e registrata una 
dimmuzionc del 4,5% par ie 
mdustne MtrattlT*. 


